
砂副总理兼第二天然资源及城市发展部长阿旺登雅（右二）与天然资源及城 

市发展部副部长拿督连达立夫（左二）讨论部门事务总结内容；左为砂森林局局 

长拿督韩丹，右为天然资源及城市发展部常务秘书拿督再迪。 

(古晋 2 4日讯）砂木材工业• 

发展局（PUSAKA )制定砂竹产 

业发展计划，在南砂、中砂和北胃 

砂地区建立竹子苗圃提供苗子需發 

求，以便到2030年在砂拉越开发 

至少1万公顷竹子种植园__ ± 

砂副总理兼砂第二天然资 

源及城市发展部长拿督阿玛阿旺 ^ 

登雅今日在砂议会会议进行部门 

事 务 总 结 时 说 ’ 已 确 定 以 竹 子 禹 

为基础的工业包括生物碳工业 

(industri biochai )、家具、竹制 ^ ^ 

脚 车 、 制 药 、 化 妆 品 、 纺 织 品 、 § 

食品和生物质。 

他说’以人力资本开发为目！ ^ 

的’该局也实施社区计划和竹子 I s l 

技能培训’并与相关当局、本地 

和外国投资者合作发展该行业。 

“在家具业方面，砂木材工业发 

展局巳提议在迪玛拉勿、古晋和丹绒 

玛尼开发家具园发展计划，以推动砂 

家具业发展。其中，家具设计师计划 

(SayD'signer计划）及其他相关计划’ 

已确定有本地和外国投资者有兴趣投 

资。” 

木材业亟需转型 

阿旺登雅说’目前木材产品出口仍 

以初级产品出口为主。因此’木材业受 

促转型活动和经营方式，并通过生产更 
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多高附加值木制产品，优化使用 

更多来自森林和竹子种植园的原 

材料
0 

他称’在2023年第一季度， 

木材产品出口 ffl从2022年同期10 

亿 4 0 0 0万令吉’下降 2 8 %至 7亿 

5200万令吉。出口额减少是由于 

日本和印度减少胶合板、原木和 

纤维板等主要产品进口。 

“此期间’日本依然是木材 

产品主要进口国，贡献高达3亿 

7700万令吉或砂总出口值50%。 

其他主要市场包括印度 9 9 0 0万 

令吉、中东国家 8 0 0 0万令吉、 

台湾4100万令吉和中国3700万令 

吉•"’ 

他说’在2030年后冠病发展 

策略中’政府也鉴定一些具有可 

持续发展潜力的新产业和产品’例如生 

物质产业、家具、竹子产业和工程木 

材
0 

他也说’砂木材工业发展局也与砂 

森林局、玛拉工艺大学、马来西亚森林 

研究所、博特拉大学、砂大等战略伙伴 

合作’展开各种研发’以提高木材行业 

增值产品的生产能力。 

阿旺登雅强调’政府一直致力推动 

木材行业可持续性’使它具备竞争力。 

然而’该行业还必须致力于范式转变’ 

以实现砂政府达至经济繁荣、社会包容 

和环境可持续性的愿景。 
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